

## Résumé des articles

*Développements récents de la littérature sur l'incohérence temporelle et la crédibilité de la politique économique*, par Bertrand Crettez et Anne Lavigne

Ce papier présente certains développements théoriques récents sur la crédibilité des politiques économiques. Après avoir souligné les limites des analyses traditionnelles à la Barro Gordon, on expose les différentes approches utilisées pour résoudre les problèmes de crédibilité. Dans une première approche, on fait l'hypothèse que les problèmes de crédibilité sont résolus par des mécanismes intergénérationnels, i.e. des équilibres de Nash parfaits entre des générations représentées par des gouvernements bienveillants. La seconde approche met l'accent sur la négociation implicite entre les agents privés et le Gouvernement, négociation qui conduit à un résultat différent de la politique crédible au sens de Barro et Gordon. La troisième approche analyse le processus de sélection des politiques économiques dans une démocratie. Plus précisément, on ne cherche plus à rendre crédible la politique temporairement incohérente, on part de l'hypothèse qu'il existe des règles, et on se demande comment elles sont choisies.

Numéros de classification du *Journal of Economic Literature* : 311, 321.

*L'hypothèse de marchés financiers complets et l'évaluation des options*, par Catherine Rouzaud

Cet article cherche à expliciter la signification et le rôle de l'hypothèse de marchés financiers complets dans les modèles d'évaluation des options. Son objectif est de manifester la force et la nécessité des hypothèses faites dans ce type de modèles sur l'évolution du prix de l'actif de référence.

Numéros de classification du *Journal of Economic Literature* : 026, 313.

*Trade Liberalization and Oligopolistic Industries: A Welfare Appraisal*, par Tito Cordella

Cet article essaie d'évaluer, à travers un exemple, les effets en terme de bien-être de la libéralisation des échanges intra-industriels entre deux pays. Si il est vrai que la libéralisation des échanges accroît le bien être « mondial », sous certaines conditions un des deux pays peut avoir intérêt à conserver une situation d'autarcie. Les paramètres qui

nous permettrons de juger du caractère bénéfique de l'ouverture du marché domestique à la compétition étrangère sont les tailles relatives des marchés interne et étranger, ainsi que la taille de l'industrie considérée. La prescription de libre-échange sur base unilatérale est valide seulement si l'industrie étrangère est très compétitive et, seulement dans ce cas, les gains des consommateurs compensent les pertes des producteurs. Finalement nous montrons que, si le politiques commerciales sont décidées d'une façon non-cooperative, le libre-échange ne peut jamais être un équilibre de Nash.

Numéros de classification du *Journal of Economic Literature* : F12, F13.

*A One-Point Solution Concept for the Provision of a Public Good*, par Ping-Yuan Yen

Le but premier de cet article est de construire un mécanisme sélectif associant à différentes économies comportant un bien public une allocation réalisable, et ensuite de fixer un ensemble d'axiomes permettant de rendre ce mécanisme *acceptable* aux agents participant au coût de production du bien. L'article montre aussi que presque tous ces axiomes sont satisfaits par le mécanisme appelé *procédure dynamique de Chandler* associant instantanément les coûts en proportion des taux marginaux de substitution des individus.

Numéro de classification du *Journal of Economic Literature* : 022.

*Dispersion des prix et expériences. Une étude de l'équilibre d'un marché à générations de clients en information imparfaite*, par Antoine Billot et Frédéric Gavrel

Nous proposons de fonder la dispersion des prix sur l'écart entre les horizons passés (les « expériences ») des différentes générations de clients. L'argument de base est simple : la vieille génération dotée d'une certaine *connaissance du marché* sera naturellement plus exigeante que les *jeunes* qui ne savent rien encore. Nous nous plaçons dans un modèle à générations imbriquées. Supposant d'abord la population constante, nous caractérisons l'équilibre de marché. Puis, supposant la population variable, nous apprécions l'influence de son taux de croissance sur la distribution des prix.

Numéros de classification du *Journal of Economic Literature* : 022, 026.